



La presidenta priista de la Cámara de Diputados no ve prioritario blindar el derecho al aborto en México

Guerra, que era una de las 24 presidentas de cámaras bajas invitadas a la reunión organizada en París a iniciativa de la líder de la Asamblea Nacional francesa, Yaël Braun-Pivet, recordó que en su país "las mujeres tienen derecho a decidir sobre su propio cuerpo".



La presidenta de la Cámara de Diputados de México, la priista Marcela Guerra, estimó este jueves que la inscripción del derecho al aborto en la Constitución, como acaba de hacer Francia, no es prioritario porque el año electoral en su país, con unos mega-comicios el 2 de junio, impide “un debate profundo” al respecto.

“Hay que decir la verdad, estamos en un año electoral. Los legisladores y las legisladoras dan otras prioridades y no entran a un debate profundo en tema del aborto, pero el aborto está despenalizado en México desde 2023”, dijo a EFE Guerra.

Guerra, que era una de las 24 presidentas de cámaras bajas invitadas a la reunión organizada en París a iniciativa de la líder de la Asamblea Nacional francesa, Yaël Braun-Pivet, recordó que en su país “las mujeres tienen derecho a decidir sobre su propio cuerpo”.

Pero añadió que inscribirlo en la Carta Magna “hay que debatirlo bien en muchas otras entidades federativas. No se ha adoptado esta medida en algunos Estados, sí en el norte del país”, refirió Guerra.



La presidenta de la Cámara de los Diputados aseguró, en todo caso, que estará “muy atenta a lo que los poderes locales decidan al respecto”. “Yo creo que hoy por hoy no va a haber un debate al respecto, porque este debate ya se dio”, insistió.

La primera reunión de mujeres presidentas de Cámaras Bajas, patrocinada por la Asamblea francesa, tuvo lugar la víspera de que se formalice la inscripción en la Carta Magna de Francia de la libertad de abortar, lo que hace de este país el primero del mundo en blindar este acceso, restringido o directamente prohibido en muchos otros.

En su intervención de clausura de la reunión que duró dos días, Braun-Pivet consideró que lo sucedido el lunes pasado con el voto de la reforma constitucional en la reunión extraordinaria en Versalles de las dos cámaras parlamentarias “ha sido un hecho importantísimo”.

“Hemos enviado una señal a las mujeres de Francia con esa libertad (de abortar) que tendrán siempre garantizada, pero también ha sido una señal a las mujeres del mundo. Estaremos siempre junto a ellas”, agregó.

Después de la anulación por parte de la Corte Suprema de Estados Unidos de la protección federal al derecho del aborto, en junio de 2022, el Gobierno francés y buena parte de sus legisladores han querido enviar un contundente mensaje de blindaje la libertad a interrumpir un embarazo.

“Nuestras democracias están siendo impregnadas por discursos conservadores que cercenan la libertad de las mujeres”, advirtió Braun-Pivet, quien defendió que esta reunión de presidentas de Cámaras Bajas tiene un notable simbolismo.

“Se dice que la política es cosa de hombres, pero con esta cumbre hemos querido demostrar que la política es también cosa de mujeres”, añadió.

Entre las 24 presidentas de las cámaras bajas en París, estuvo la española Francina Armengol, quien se marchó antes de la clausura de la cita en plena tormenta mediática en torno a la trama corrupta de compra de mascarillas por el Gobierno de Baleares cuando ella presidía esa región.



Hubo, además, una importante presencia de delegaciones africanas, entre las que destacaron la presidenta de la Asamblea Nacional de Sudáfrica, Nosiviwe Mapisa-Nqakula, y la de Angola, Carolina Cerqueira.

También acudieron la presidenta del Bundestag alemán, Barbel Bas, y la de la Cámara Baja de Indonesia, Puan Maharani.

En el acto de apertura del miércoles estuvo presente la ucraniana Oleksandra Matviichuk, Premio Nobel de la Paz de 2022.

El encuentro contó con mesas redondas acerca de la educación para la igualdad entre mujeres y hombres y trató sobre el combate de la violencia machista, la paridad en política y la afirmación de roles femeninos. EFE

[La presidenta priista de la Cámara de Diputados no ve prioritario blindar el derecho al aborto en México \(forbes.com.mx\)](https://forbes.com.mx)